

Secteur Monthey

Du 30 septembre au 6 octobre

Troisième visite pastorale de notre évêque dans le secteur de Monthey

Mgr Jean-Marie Lovey et son Vicaire général, Pierre-Yves Maillard, seront en visite pastorale chez nous la première semaine d'octobre, pour la troisième (et dernière fois). La semaine débute avec les messes de confirmation. Mais qu'est-ce que la visite pastorale ?

**PAR SANDRINE MAYORAZ
ET JÉRÔME HAUSWIRTH | PHOTO: DR**

Après sa nomination, notre évêque Jean-Marie a eu à cœur de renouveler les visites pastorales. Profitant de son «petit diocèse», il planifie de visiter tous les secteurs pastoraux sur trois ans.

Comme un berger qui connaît ses brebis (Jn 10, 14), l'Évêque accompagné du Vicaire général va à la rencontre des fidèles qui lui sont confiés. La visite pastorale a pour but de «prendre la température» d'un lieu, de rencontrer les paroissiens et les agents pastoraux (prêtres et laïcs), d'entendre leurs préoccupations et leurs joies, d'encourager la foi, de découvrir les réalités spécifiques et les projets pastoraux d'un lieu. Après une semaine, Mgr Jean-Marie a un panorama de la «santé» et de la saineté d'un secteur de paroisses. Puis, tous les cinq ans, il présente au Pape un rapport sur l'état du diocèse qui lui est confié.

Simplicité au programme

C'est une visite officielle. Dans un récent courrier, l'évêché rappelle que Mgr Jean-Marie Lovey s'attache «à cultiver un esprit de simplicité et de cordialité. Le principal est de passer quelques jours dans le quotidien d'un secteur pastoral et de ses activités ordinaires. Il n'est donc pas prioritaire d'organiser des événements particuliers, mais plutôt de compter simplement avec la présence de l'évêque dans la vie ordinaire du secteur».

Chez nous, la semaine commence par les confirmations agendées depuis longtemps. Il n'y aura pas d'autres messes dominicales en présence de notre évêque, par contre, il célébrera chaque matin une messe dont certaines seront suivies d'un temps d'échanges informels. Il prendra le temps de rencontrer certains conseils et groupes paroissiaux, ainsi que d'effectuer les entre-



Mgr Jean-Marie Lovey était venu dans notre secteur en février 2020.

tiens annuels avec nos prêtres et agents pastoraux laïcs.

Jamais deux sans trois

Cette troisième visite pastorale sera certainement la dernière visite de notre évêque. En effet, «l'évêque diocésain qui

a atteint septante-cinq ans accomplis, est prié de présenter la renonciation à son office au Pontife Suprême qui y pourvoira après examen de toutes les circonstances». Canon 401. Ainsi, en 2025, Mgr Jean-Marie Lovey aura atteint l'âge d'une retraite bien méritée.

Programme de la visite

Samedi 30.09.2023

- 10h: messe de confirmation aux Perraires à Collombey

Dimanche 01.10.2023

- 10h30: messe de confirmation à l'église de Monthey

Lundi 02.10.2023

- 8h30: messe au monastère

Mardi 03.10.2023

- 8h30: messe au monastère
- 19h: réunion avec les deux Conseils de Communauté

Mercredi 04.10.2023

- 8h: messe église de Monthey et café, croissant sur le parvis
- 12h: repas avec les groupes d'enfants et de jeunes du secteur
- 18h30: rencontre des catéchistes du secteur

Jeudi 05.10.2023

- 8h30: messe au monastère
- 18h30: réunion avec les deux Conseils de Gestion

Vendredi 06.10.2023

- 8h: messe église de Monthey